

UNIDAD

PORTAVOZ DE LOS OBREROS Y CAMPESINOS DE ARAGON

AÑO I

Redacción y Administración: Avenida de la República, 39

LERIDA, 14 Noviembre de 1936

Número 1

De la victoria sobre el fascismo saldrá la liberación de los Campesinos

En la lucha gigantesca que por su liberación sostiene desde hace cuatro meses el heroico pueblo de España, las masas campesinas juegan un importante papel. Esta participación en la lucha contra el fascismo no es casual. Si el campesino se bate en las trincheras compartiendo el mismo peligro con el proletariado, si en la retaguardia contribuye con su esfuerzo al abastecimiento de los frentes, si su actividad es uno de los motores que ponen en marcha el combate que el pueblo laborioso vibra contra las fuerzas del terror y la incultura, todo ello, significa algo más que una mera adhesión de los campesinos a las preocupaciones bélicas del día. La lucha contra los generales traidores vendidos al oro extranjero; la resistencia a sucumbir ante sus designios bestiales; el cerrar filas apretadas con el proletariado y el resto de las fuerzas populares en defensa de la República Democrática, representa que en los objetivos a cubrir en esta lucha, los campesinos tienen un interés a salvar que es lo que les liga cada día más al resto de las masas laboriosas.

Los campesinos saben que uno de los motivos más fundamentales que han determinado el levantamiento de los generales traidores, ha sido el de evitar que las riquezas de los latifundistas, de los Grandes de España, del alto clero, sufriesen menoscabo. El Gobierno de iz-

quierdas, surgido de la victoria del Frente Popular el 16 de febrero, venía a satisfacer, entre otras, las reivindicaciones de las masas oprimidas del campo explotadas hasta el frenesí durante el bienio radical-cedista. Con debilidades, con vacilaciones, esta tarea se llevaba adelante y se atacaban los intereses de los grandes terratenientes de Castilla, Aragón, de Andalucía y Extremadura. El golpe, pues, del 19 de julio iba dirigido contra todas las masas laboriosas pero singularmente contra todos los campesinos. De ahí que éstos, desde el momento mismo que empezó la rebelión militar, se aprestasen a empuñar las armas, a combatir a las castas feudales, a defender con heroísmo y palmo a palmo el suelo que pisaban y que representaba para ellos una esperanza de liberación.

Esta esperanza ha dejado de ser un sueño y se ha convertido en realidad alegre y pujante. El golpe de las fuerzas más reaccionarias del país ha servido para acabar con las vacilaciones y para que la República Democrática haga dueños absolutos de la tierra a los que legítimamente corresponde. El señor de todos los siglos, el cacique odioso ha desaparecido. La riqueza que detentaba, las tierras de las que con el sudor del campesino extraía el medio de prolongar sus fiestas, mantener sus queridas, vivir en la holganza, son tierras que ya no le pertenecen. La República Democrática las ha entregado a los que toda la vida suspiraron por ellas. El campesino español, al igual que el campesino ruso, ha conseguido entrar por la vía de la liberación a medida que a través de la lucha armada se asestaban nuevos y formidables golpes al enemi-

go de todos; a la reacción que presentan los generales perjuros, los banqueros y terratenientes subterráneos chulos y los clérigos montaraces. De ahí que para los campesinos españoles la lucha contra el fascismo en nuestro país, sea la lucha por su liberación, de verse libres de las amenazas del cacique, de las cargas ruinosas, de la presa del usurero, de la explotación sin freno ni medida. A diez y nueve años de distancia, la revolución rusa, el triunfo de los obreros y campesinos rusos sobre las tropas blancas de Denikin, Wrangel y Kolchak, se ha conmemorado en España no como otros años, a través de manifestaciones ilegales, afiches clandestinos y acciones de masas sangrientamente oprimidas. Este año, en este noviembre de 1936, los trabajadores españoles saludan el XIX aniversario de la Unión Soviética con ruido de cañón, fuego de fusilería y ajeteo de ametralladora. Los campesinos de España no han estado ausentes de esta jornada. Participan en esa lucha formidable porque saben que es así como los campesinos rusos conquistaron su derecho a la tierra, su liberación política y económica. «La tierra para el que la trabaja.» Este era el grito que entonces Lenin lanzaba y que al convertirse en realidad determinó el enrolamiento entusiasta de masas enormes de campesinos en las filas del Ejército Popular, del Ejército Rojo, que resistía las duras embestidas de los perros sarnosos del capitalismo mundial unidos firmemente en el intento de ahogar en sangre el movimiento de liberación de las masas obreras de la Rusia zarista. Por encima de todas las dificultades, triunfaron los obreros y los campesinos de Rusia. La alianza

que establecieron les valió para salir victoriosos en la lucha contra los generales blancos. De esta forma, el país atrasado y miserable de hace veinte años, se ha convertido a lo largo del tiempo en el pueblo que no conoce el hambre, que no conoce el paro, que sus innumerables riquezas es don que a todos pertenece. En el país en fin, que con su ejemplo, atumba luminosamente el camino a seguir por los oprimidos del mundo entero.

Por esta senda marchan las masas laboriosas de España, con paso firme. Saben que terminada la guerra y triunfantes sobre los servidores de Hitler y Mussolini, esto significará el medio de conquistar una vida feliz como la que disfrutan los pueblos de la Unión Soviética. Nuestros campesinos así lo han comprendido. Ellos saben que cada disparo de fusil contra el enemigo que siembra el hambre, la desolación y la muerte por donde entra es un paso en firme en ese camino de liberación. Por saberlo, por no ignorarlo, están dispuestos a seguir adelante y juntamente con el proletariado y el resto de las masas populares clavar bien alta la bandera del Pan, la Tierra, la Cultura y la Libertad.

Para que la unidad del proletariado sea perfecta y cordial, es preciso que nadie pretenda imponerse a sus compañeros por la violencia, pues con ello sólo se demostraría que le falta la razón.

Nuestros propósitos

El título de nuestro semanario, es lo suficientemente expresivo para que sea imprescindible una exposición de propósitos como es de ritual en estos casos: No obstante, con la brevedad que las circunstancias requieren, limpios de retóricas, con la mayor claridad, expondremos cual es el espíritu que nos informa.

Entendemos condición inexcusable para triunfar en la batalla que están riñendo todas las fuerzas progresivas de nuestro país, frente al fascismo internacional, la unidad de acción de todas las fuerzas obreras y antifascistas.

Desde estas columnas nos proponemos luchar por conseguir esta compenetración de todos, y especialmente, de las dos Centrales Sindicales de nuestro país, U. G. T. y C. N. T., facilitando que en plazo breve, cuando sea llegado el momento, se fundan para siempre en un abrazo fraternal.

Pretendemos asimismo, ser el órgano de expresión de las masas obreras y campesinas de Aragón, interpretando y exponiendo sus inquietudes y necesidades. Aspiramos a que todos los trabajadores vean en nosotros, a través de nuestra actuación, un deseo limpio de servir a la clase obrera y campesina. Nuestras columnas están a disposición de todos los camaradas que sientan necesidad de exponer sus angustias o sus aspiraciones: las brindamos sinceramente; esperamos que será aceptado nuestro ofrecimiento.

Y por último, casi es excusado decir que siendo nuestra mayor preocupación la necesidad de ganar la Guerra POR ENCIMA DE TODO, nuestro mayor esfuerzo, irá a integrarse al enorme esfuerzo común, que, por lograrlo, está realizando la clase trabajadora española, eficazmente secundada por los campesinos, los hombres de izquierda, etc., etc.

Un saludo cordial, camaradas del frente y de la retaguardia, en el momento de llegar junto a vosotros, dispuestos a luchar por una España grande, próspera y feliz.

Las organizaciones de la U. G. T. llevarán al convencimiento de las organizaciones hermanas de la C. N. T., por si no lo estuvieran ya, el indudable peligro que entraña en las actuales circunstancias, experimentos con los cuales estamos de acuerdo, pero que juzgamos inoportunos, máxime si éstos pretenden ensayarse contra la opinión de la totalidad o parte del campesinado.

Posición política de la U. G. T., de Zaragoza

(Aprobada por la Asamblea de Mequinenza)

Consideraciones previas

Reanudadas las actividades de la Unión General de Trabajadores en una importante zona de nuestra provincia, sobriene por si sola la obligación de que nuestra organización sindical fije concretamente su posición, en relación con los diversos problemas que en el orden particular de la provincia, principalmente, plantea la actual lucha que el pueblo español mantiene contra el fascismo.

No basta que verbalmente nos pronuncemos resuelta y enérgicamente contra los responsables de una situación que nos está costando millares y millares de víctimas. Sino que hace falta, además, que desde ahora mismo, desde el momento en que nuevamente la U. G. T., en la provincia, vuelve a recobrar su personalidad de siempre, se apreste a colaborar con la fuerza y la eficacia de su organización en la tarea de apresurar sobre todo, y por encima de todo, la victoria aplastante y definitiva sobre las fuerzas de la reacción y del fascismo.

Es de acuerdo con esta necesidad apremiante y con la responsabilidad que en el orden nacional tiene contraída la U. G. T., por lo que la asamblea provincial de la Unión General de Trabajadores, de Zaragoza, reunida en Mequinenza,

Declara: Nuestra adhesión al Gobierno del Frente Popular

1.º.— Su absoluta e inquebrantable adhesión al Gobierno del Frente Popular que preside el camarada Largo Caballero, y que reúne las condiciones necesarias para ser, como ya lo está demostrando, el gobierno de la victoria.

2.º.— La asamblea como demostración evidente de este apoyo incondicional al Gobierno de la República, entiende que por encima de cualquier otra preocupación, está la de ganar la guerra y a esta cuestión supedita todas las demás por fundamentales que sean.

3.º.— Fieles a esta cosigna de vida o muerte, las secciones de la U. G. T. de la provincia de Zaragoza, reunidas en Mequinenza, entienden que no es este el momento adecuado para ensayar soluciones de tipo político y económico que pueden poner en peligro el resultado de la contienda que a costa de tantos sacrificios sostiene el pueblo español.

Hacia la normalidad de la vida política en la provincia

4.º.— Sin embargo la U. G. T. está dispuesta a prestar su concur-

(Sigue en 2.ª página)

La Revolución rusa, Revolución mundial

La revolución de Octubre no es sólo una revolución circunscrita a un marco nacional. Es, ante todo, una revolución de tipo internacional, de tipo mundial, pues representa un radical viraje en la historia universal de la humanidad, un viraje del viejo mundo, del mundo capitalista, al mundo nuevo, al mundo socialista.

En el pasado, las revoluciones acababan generalmente con la sustitución de un grupo de explotadores por otro grupo de explotadores en el timón del gobierno. Cambiaban los explotadores, pero la explotación continuaba. Así había ocurrido en la época de los movimientos libertadores de los esclavos. Así había ocurrido en la época de las conocidas «grandes» revoluciones de Inglaterra, Francia y Alemania. Y no hablo de la Comuna de París, que fué el primer intento glorioso y heroico, pero, con todo, un intento fallido— del proletariado para volver la historia contra el capitalismo.

La revolución de Octubre se distingue fundamentalmente de estas revoluciones. Se propone como objetivo, no la sustitución de una forma de explotación por otra forma de explotación, de un grupo de explotadores por otro grupo de explotadores, sino la supresión de toda clase de explotación del hombre por el hombre, la supresión de todos y cada uno de los grupos de explotadores, la instauración de la dictadura del proletariado, la instauración del Poder de la clase más revolucionaria entre todas las clases oprimidas que han existido hasta hoy, la organización de la nueva sociedad socialista sin clases.

(STALIN.)

Actividad de nuestras organizaciones

Alcañiz

LOS CAMPESINOS DE ALCAÑIZ EN LA U. G. T.

Recientemente se ha celebrado la Asamblea de fusión de las dos organizaciones campesinas existentes en la localidad: la de Campesinos y la Sociedad de Labradores de Alcañiz. En esta asamblea, además de la fusión, se acordó constituirse en sección de la Federación de Trabajadores de la Tierra, afecta a la U. G. T. La nueva sección agrupará unos 1030 afiliados.

LABOR DE LA U. G. T. EN ALCAÑIZ.

El trabajo de los camaradas que están al frente de la Federación local de la U. G. T. de Alcañiz, es incansable. El entusiasmo por nuestra marcha de nuestras secciones de ferroviarios, Banca, Trabajadores de la Enseñanza, Correos y Telégrafos, Trabajadores de la Tierra, Oficios varios, etc.

Caspe

REUNION DE LA COMISION PROVINCIAL U. G. T. DE ZARAGOZA.

El 6 del actual ha celebrado su primera reunión la Comisión Provincial de la U. G. T. de Zaragoza, haciéndose cargo de sus respectivos puestos los camaradas designados por la Asamblea de Mequinenza.

Se acordó editar un Semanario titulado «Unidad», que será portavoz de los obreros y campesinos de Aragón.

Fue designada una ponencia encargada de elaborar unas bases de unidad de acción que serán sometidas a la consideración de la Federación Provincial de la C. N. T.

Se acordó realizar una intensa campaña de propaganda y reorganización por toda la provincia de Zaragoza.

MITIN EN CINCO OLIVAS (Zaragoza).

Al objeto de celebrar la constitución del Sindicato de Oficios Varios, afecto a la U. G. T., se celebró el 3 del actual, en la Plaza Mayor, un importante mitin al que asistió el pueblo en masa.

Intervinieron: Un *directivo* de la U. G. T. de Cinco Olivas, para saludar a los asistentes.

Pelayo, representante de la C. G. T. de Francia, quien dirigió un saludo cordial al proletariado aragonés y le exhortó a enrolarse en la U. G. T. por ser la organización que encarna los anhelos del pueblo de España.

Ramón Farré, habló por las Juventudes Socialistas Unificadas, las que deben ser la vanguardia de los trabajadores. Dijo que los jóvenes deben luchar en el frente y los hombres de edad trabajar en la retaguardia. Acabó haciendo un llamamiento a los campesinos para que luchan dentro de la U. G. T. por su emancipación y por el aplastamiento del fascismo.

Jaime Pera habló en nombre de la U. G. T. y trató del problema de la pequeña propiedad agraria, la cual debe ser respetada, como se ha pactado entre la U. G. T. y la C. N. T. en Cataluña. No deben hacerse ensayos precipitados que no se sabe qué resultado van a dar. Este fué el acuerdo de la Asamblea de Mequinenza. Los campesinos no deben dejarse atropellar por grupos incontrolados.

Baró se dirigió a las mujeres haciéndoles ver que la Revolución persigue la emancipación de los hombres y de los pueblos y que ellas deben estar con la Revolución.

Figueras, que habló en nombre del Partido Socialista Unificado de Cataluña, hizo historia de la lucha que sostenemos contra el fascismo. Señaló la necesidad de que el frente sea apoyado por la retaguardia.

Acabó el acto cantando los asistentes la Internacional.

PROXIMA ASAMBLEA PROVINCIAL DE LA U. G. T. DE LA PROVINCIA DE TERUEL.

El día 29 de noviembre (domingo) se celebrará en Alcañiz la Asamblea provincial de la U. G. T. de la provincia de Teruel. La Federación local de Alcañiz, en contacto con otras organizaciones locales de la provincia, se ocupa activamente de realizar los trabajos preparatorios, de los que dará cuenta en dicho comicio. También se presentarán informes en relación con los diferentes problemas que la U. G. T. tiene planteados en la provincia. Finalmente se nombrará la nueva Comisión provincial.

Todas las organizaciones de la U. G. T. de los pueblos de la provincia de Teruel y los milicianos de la U. G. T. que operan en sus frentes, quedan invitados a enviar sus delegados y a desplegar la necesaria actividad para el buen éxito de esta Asamblea.

Barbastro

MITIN DEL PARTIDO COMUNISTA

El pasado domingo día 8 se celebró en Barbastro un grandioso mitin comunista en conmemoración de la Revolución rusa. El teatro abarrotado de trabajadores y milicia-

nos presentaba un brillante aspecto a las once de la mañana hora en que dió comienzo el acto.

Presidió el camarada Gracia del Comité Provincial de Huesca haciendo uso de la palabra los camaradas Peñarocha y Acín también del Comité de Huesca y Almudí y Duque por el Comité Provincial del P. C. de Zaragoza. Todos los oradores glosaron pasajes de la revolución de 1917 comparándolos con los actuales de España y sobre todo de Madrid. Las consignas del P. C. fueron entusiásticamente aplaudidas por todos los asistentes a tan importante acto. Al final se cantó la Internacional y se dieron vivas a la U. R. S. S. a la República democrática y a la Internacional Comunista.

Sariñena

ALAS ROJAS

Hemos recibido el número 7 del excelente semanario «Alas Rojas», que vienen publicando las fuerzas de nuestra heroica aviación, afectas a la U. G. T. y al Partido Socialista Unificado de Cataluña. Contiene originales sobre la Unión Soviética y otros temas de interés.

Posición política de la U. G. T. de Zaragoza

(Sigue de 1.ª página)

so en todo cuanto tienda a normalizar plenamente la vida política social y económica de la provincia a condición de que por ningún motivo sea mermada la autoridad del gobierno legítimo de la República democrática, ya que esto significaría un debilitamiento de la propia acción gubernamental, que habría de sentirse inmediatamente en el orden militar con quebranto considerable para el propio desarrollo de la campaña.

Como medio más eficaz de evitar este fraccionamiento de poder la asamblea declara:

a) la necesidad de marchar inmediatamente a la normalización de la vida municipal en todos y cada uno de los pueblos de la provincia de Zaragoza, liberados del terror fascista, mediante la creación de organismos democráticos en los cuales tengan una representación proporcional los sectores revolucionarios y antifascistas.

b) reorganizar la vida provincial a base de que el Gobierno de la República tenga su representante directo y este se vea asistido y asesorado por un organismo amplio del cual no quede excluido ningún partido ni organización de los que participan en la lucha contra el fascismo.

Queremos la unidad de acción con la C. N. T.

5.º.— La asamblea comprende que para conseguir estos objetivos, así como el primordial de ganar la guerra, es indispensable remachar la unidad de acción de todos cuantos en estos momentos coincidimos en una finalidad común. Por lo tanto la comisión reorganizadora provincial de la Unión General de Trabajadores, de Zaragoza, queda autorizada para que lo antes posible inicie cerca de la C. N. T. las gestiones precisas encaminadas a establecer entre las dos organizaciones en el orden provincial una plataforma de acción conjunta que redunde en beneficio de los intereses que defienden una y otra central sindical y que están estrechamente ligados a la lucha decisiva que en España sostiene todo el pueblo laborioso.

Mientras tanto la asamblea proclama su adhesión al Partido socialista y al Partido comunista, espe-



Esta joven, campesina del Koljós «Clara Zetkin» que nos muestra su fisonomía riante tras las hermosas espigas producto del fecundo sudor de los campesinos libres, es una imagen expresiva de la generación que avanza sin trabas por el camino del socialismo.

Los jóvenes socialistas de Aragón en la lucha contra el fascismo

El movimiento juvenil resurge vigoroso en todos los pueblos de Aragón rescatados para la República. Es en las filas de la Juventud Socialista Unificada donde se van polarizando las inquietudes, en los anhelos de nuestros jóvenes campesinos, de nuestros jóvenes obreros, de los millares y millares de combatientes esforzados que en el frente derraman su sangre junto con los jóvenes republicanos, al lado de los jóvenes libertarios. Hacia la organización unificada de la juventud van dirigidas hoy todas las simpatías de los muchachos y las muchachas trabajadores de los pueblos. Ellos saben que la obra de cerrar filas apretadas frente a un enemigo cruel, sanguinario y bestial ha llegado. Que frente al fascismo sólo podemos ser combatientes de primera línea. Soldados de choque. Unidades conscientes del ejército victorioso del pueblo.

La Joven guardia está en pie de guerra, dispuesta a la lucha y la joven guardia la forman todos los jóvenes de nuestra querida tierra aragonesa que odian el pasado, que quieren una vida feliz, que desean empuñar el fusil, que ya lo empuñan contribuyendo al aplastamiento del fascismo.

Los primeros trabajos de reorganización de nuestras juventudes ya se han hecho. Pronto funcionarán

rando que en plazo breve la unidad orgánica de ambos partidos sea un hecho que sirva para consolidar del todo las conquistas que el proletariado y los campesinos van logrando a través de su lucha contra el fascismo.

6.º.— Considerando que todas estas aspiraciones, han de tener la adecuada resonancia, la asamblea delega en la comisión reorganizadora para que urgentemente gestione la publicación de un portavoz periodístico que sea fiel reflejo de la tradición revolucionaria de la U. G. T. y de los deseos de unidad que sienten todos sus militantes.

Mequinenza, 1 de Noviembre de 1936.

normalmente los respectivos comités provinciales. En Barbastro ya trabaja activamente el de la provincia de Huesca. Pronto sucederá otro tanto en Zaragoza; entre las secciones locales que más trabajan hay que destacar las de Mequinenza, Caspe y Sariñena. En todos los pueblos, en todas las aldeas, en todos los frentes de batalla los jóvenes socialistas hermanados al resto de la juventud, lucharán con mayor ardimiento aún por la Libertad.

Libros y Folletos sociales Literatura Revolucionaria

Ediciones Europa-América
Vía Layetana, 16 — BARCELONA

Aviso de la Redacción

Rogamos a todas las organizaciones aragonesas que nos envíen notas breves de todas las reuniones que celebren, gestiones que realicen, nombramientos de directivos, etc.

De los campesinos tenemos gran interés en recibir cartas o notas breves en que nos expliquen los conflictos, dificultades y problemas que se les presenten; el juicio que les merecen las leyes agrarias y su aplicación por los organismos populares; sus proyectos para mejorar la producción y normalizar la vida de los pueblos, etc.

A los milicianos también les invitamos a comunicarnos sus impresiones, críticas, proyectos, etc., a base de una gran brevedad y de contarlos anécdotas del frente, o casos concretos. Las cuestiones de fondo las tratará la redacción.

Nuestra dirección provisional es: Avenida de la República, 39, principal, Lérida.

Teoría de las bajas

Las bajas, está comprobada por los técnicos, se producen en la guerra con una proporción de 10 a 60 en las retiradas sin orden. Es decir, que combatiendo se tienen 10 bajas, y 60 corriendo. Esta relación se sujeta a leyes. Replegarse con arte de guerra, cuando convenga al mando, porque éste calibre la presión del enemigo, ahorra bajas. Huir a la mera presencia del adversario es como otorgarle a éste el derecho a la caza. En las ocasiones en que el enemigo fué prendido por el pánico y huyó a la desbandada, sus pérdidas fueron atroces. En realidad, las espaldas son menos ofensivas que el pecho abierto. Esta lección que un viejo militar, veterano de varias guerras, nos da, bien merece ser reproducida.

COMO PIENSAN LOS CAMPESINOS

De todas las intervenciones del Congreso de Mequinenza hubo una que por su sencillez y su sinceridad nos produjo verdadera emoción. Fué la de Francisco Navarro, presidente de la U. G. T. de Caspe, campesino auténtico y luchador de toda la vida.

Por esto hemos creído de gran interés para los lectores de UNIDAD recoger en este primer número la opinión de un trabajador de la tierra sobre los problemas palpitantes que en los momentos actuales se dan en el campo. A nuestras preguntas ha respondido el camarada Navarro.

¿ PUEDE TENER EXITO LA COLECTIVIZACION EN ESTOS MOMENTOS?

...Por lo menos en los pueblos que yo conozco fracasará, porque el campesino, sobre todo los arrendatarios o medieros que llevan veinte, treinta o más años cultivando una tierra se resisten a entregarla a la Colectividad porque han estado mucho tiempo suspirando porque sea suya del todo, y ahora se les figura que van a seguir como antes, sin tierra.

¿ QUE PELIGROS ENCIERRA PARA LA ECONOMIA AGRARIA, EN RELACION CON LA ECONOMIA DE GUERRA, EL ENSAYO DE LA COLECTIVIZACION?

...Uno muy grave, sobre todo, y es que la producción de las tierras disminuirá, porque si se obliga a entrar en la Colectividad a los pequeños campesinos éstos trabajarán a la fuerza, sin ganas, y si sólo entran en ella los que trabajaban a jornal, es decir, los que no tienen tierra, el peligro aumentará porque además de ser mayor el trabajo y de no dar abasto al cultivo con tan pocos hombres, puede suceder, como en Caspe, que entren en la Colectividad compañeros peones de albañil, panaderos, etc., con muy buena intención, con muchas ganas de que triunfe la Colectividad, pero sin muchos conocimientos de lo que es la agricultura, de lo que es el trabajo del campo.

¿ DE QUE FORMA SE PODRA INTENSIFICAR LA PRODUCCION SATISFACIENDO A LA VEZ LAS ASPIRACIONES DE LOS CAMPESINOS?

...Desde luego, por ahora, y hasta que no se acabe la guerra, lo mejor sería que nosotros mismos los campesinos, actuásemos con entera libertad y que además el Gobierno y las Organizaciones obreras nos apoyasen, porque a todos interesa, sobre todo en estos momentos, que la siembra se haga en las mejores condiciones. La manera de aumen-

Movilización

Recientemente se ha decretado la movilización de las quintas de 1932, 1933, 1934 y 1935. En Aragón se han establecido Cajas de movilización en Alcañiz y en Barbastro.

Recordamos a todos los camaradas comprendidos en esta movilización, que están en la obligación estrecha de presentarse en dichas Cajas. La victoria sobre el fascismo exige el esfuerzo de todos los trabajadores, campesinos y antifascistas. Los que no se han inscrito como voluntarios en las columnas que existen o se están organizando en Aragón (la U. G. T. de Barbastro está organizando las milicias Vorochilov, muy bien instruidas y equipadas) y están comprendidos en las quintas que antes hemos citado deben presentarse cuanto antes.

Resistirte a la orden de movilización o boicotear su cumplimiento, equivaldría a prestar una ayuda descarada a los facciosos.

tar la producción, de rendir más y mejor, entiendo que ha de ser partiendo de esta base, dejándonos a los campesinos en libertad y que no nos falte esa ayuda del Gobierno y de las Organizaciones obreras y que ha de consistir en entregarnos abonos, simientes y cuanto necesitemos para llevar adelante nuestro trabajo, sobre todo, las faenas de la siembra que es lo que interesa. Pero esto ha de ser sin que se nos pongan dificultades, en nombre de innovaciones fuera de lugar, ni de que se nos entretenga.

Lo que importa es ganar la guerra y los milicianos y sus familias no pasen hambre.

¿ QUE OTRAS CONDICIONES SON PRECISAS PARA LOGRAR LA MAXIMA COM-PENETRACION ENTRE LOS OBREROS Y LOS CAMPESINOS EN BENEFICIO DE LA CAUSA QUE UNOS Y OTROS DEFIENDEN EN ESTOS MOMENTOS?

...Los campesinos siempre han de estar de acuerdo con los obreros. Estos han de enseñarnos la mejor manera de organizar las cosas, pero también han de comprender que lo que conviene ahora es que en las fábricas de maquinaria y de productos agrícolas que controlan se nos facilite lo necesario. De esta forma cada día estaremos más unidos y el trabajo en el campo marchará de acuerdo con los intereses de todos.

Ha terminado de hablar Navarro. A sus palabras no añadimos comentario. Nos basta, al despedirnos, estrechar con efusión su mano recia de campesino.

Madrid, capital auténtica de la España nueva

La historia de nuestra raza, rica en gestas heroicas a lo largo de la lucha milenaria por la Libertad, tiene una nueva página, la más brillante de todas escritas en estos días críticos para la Revolución por el pueblo de Madrid.

Cuando el generalito amadonado, recubierto de chatarra abollantada para el caso, preparaba su caballo blanco en un anhelo ridículo de sentirse César cuando menos durante el desfile teatral, por una ciudad que sólo podía ser suya convertida en un montón de ruinas y de cadáveres, el proletariado madrileño, simbolizado en el heroico cabo Antonio Col, trepa por los tanques italianos con botellas de líquido inflamable, arroja granadas a pecho descubierto, dispara incansable hasta que el fusil enrojece, muerde, golpea, aplasta y vence a las hordas de expresidarios de todos los países, a los moros que traen la barbarie de su raza, y que sin embargo es menor que la de las clases privilegiadas de nuestro país, a los curas anticristianos, a los requetés, hijos del cura Santa Cruz, y de una hiena rabiosa, a los falangistas, señoritos encanallados y crapulosos, a la guardia incivil y lacayuna, a todo ese tumor que sufrió España tantos siglos y que hay que extirpar a todo trance.

El pueblo de Madrid, derrotando a esta gentuza destrozó los sueños fabulosos de ese Napoleón con música de gaita gallega vendido miserablemente al imperialismo extranjero que atiende por el nombre de Franco, y salvó el momento más grave para la causa del mundo antifascista.

En su lucha sigue firmemente, dispuesto a terminar con todo cuanto se oponga a nuestra Libertad.

Que cada uno de nosotros desde su puesto de lucha, en la producción o en la guerra, sepamos ser dignos hermanos del proletariado madrileño cubierto de gloria en estas jornadas históricas para los trabajadores del mundo.

Nuestro recuerdo

Queremos que en este primer número de «Unidad» quede expresado el recuerdo entrañable de los trabajadores aragoneses hacia aquellos camaradas ejecutados por las hordas salvajes del fascismo en Zaragoza, en Huesca, en Teruel, en los pueblos del Pirineo, en las tierras de las Cinco Villas, en las Riberas del Jalon y del Jiloca, en los Monegros, en el Bajo Aragón y en cuantos rincones de nuestra región dominaron y aún dominan los militares perjuros y sus cuadrillas de mercenarios, de clérigos sin conciencia, de falangistas y requetés que han convertido en deporte, la matanza bestial de obreros y campesinos.

Recordamos a los caídos por que ellos fueron quienes dieron al supremo ejemplo de heroísmo. Por qué supieron conservarse firmes en sus puestos de dirigentes de primera línea. Porque hasta el último momento fueron fieles a su clase, a la tradición revolucionaria y antifascista de nuestro pueblo.

Antonio Plano, el condenado a muerte en 6 de octubre, liberado del patíbulo por el esfuerzo popular y sacrificado ahora por las hordas fascistas, que le dieron una muerte de prolongación espantosa. Pedro Cajal, el dirigente comunista de Huesca, odiado ferozmente por la reacción que sabía dirigir las masas del Alto Aragón y llevarlas al triunfo. José María Tamames, el líder que rido de las Juventudes Socialistas Unificadas de Zaragoza, Bernardo Aladren, Oriol, Miranda, que cayeron, defendiendo el pabellón de la Unión General de Trabajadores, por la mismas balas que segaron la vida de Joaquín Aznar, Santiago Baranda, Zenón Canudo y otros camaradas de la C. N. T., del Partido Socialista, del Comunista y de todos los sectores que en Aragón luchaban contra el fascismo.

A todos recordamos hoy. Les recordaremos siempre. Eran los mejores hijos de la clase obrera; lo más ardiente y abnegado del pueblo aragonés liberal y antifascista. La sangre derramada por ellos no será estéril. El dolor del recuerdo tampoco ha de debilitar nuestra acción diaria. Al contrario, nos ha de servir de estímulo y de empuje para acelerar el curso de la victoria final.

.....
Imprenta SOL, Plaza Pintor Morera :: Lérida

Avisos importantes

Estimando necesaria la rápida aparición de UNIDAD, no hemos podido cuidar demasiado su presentación. En el próximo número procuraremos sacarlo con mayor formato y mejorada su presentación tipográfica.

De la tirada de UNIDAD, hemos hecho una distribución racional entre las tres provincias aragonesas. Los pueblos, camaradas, o milicias antifascistas que no lo hayan recibido, pueden dirigirse a la U. G. T. de Barbastro, Caspe o Alcañiz (según se trate de las provincias de Huesca, Zaragoza o Teruel) o bien a la redacción: Avenida de la República, 39, pral.-Lérida.

Noticiero postal de Rusia

La pregunta de todas las mañanas en Rusia:

«¿Qué noticias hay de España?»

Lo que caracteriza al país de los Soviets en las fiestas de noviembre de este año es, ante todo, la gran ola de simpatía hacia la España que lucha heroicamente. «¿Qué noticias hay de España?», es una pregunta que se hacen en la U. R. S. S. todas las mañanas, al abrir el periódico; el obrero soviético, el koljosiario, la mujer casera, el ingeniero y todos los trabajadores soviéticos están profundamente preocupados por este problema. Las reuniones a propósito de los acontecimientos españoles no desaparecen ya de los planes de reuniones de todas las empresas; se ligan a las reuniones que tienen lugar en las fábricas, oficinas, escuelas y koljoses para la preparación de las Fiestas de Octubre. El aumento de la producción, como regalo para las fiestas del aniversario de la Revolución de Octubre, prosigue paralelamente con el aumento de la producción para hacer los pedidos hechos por los sindicatos de ropas y calzado para los niños de los combatientes españoles.

El otoño español en el país de la dictadura proletaria

La fuerza consciente del país de los Soviets se manifiesta también en el apoyo prestado por la población soviética a la República Española en lucha.

«El otoño español en el país de la dictadura proletaria» llama un periodista a la gran corriente de solidaridad en la Unión Soviética. Y así es. No solamente en las reuniones, sino también en su vida privada, los ciudadanos soviéticos manifiestan el más vivo interés por los acontecimientos de España. Nunca, hasta hoy, han estudiado los niños soviéticos tan a fondo y con tanta rapidez la geografía de un país como la de España. Pero no sólo los niños; los viejos obreros y sus mujeres, los koljosiarios buscan en los mapas de España (publicados por miles y docenas de miles de ejemplares) las ciudades y los pueblos en que se desarrollan los sangrientos combates contra los rebeldes fascistas (todos los mapas de España editado son insuficientes, a pesar de que la prensa soviética publica casi diariamente mapas de España entera o de sus regiones. Todos los ciudadanos soviéticos desean tener uno en casa.)

Las simpatías de la población soviética se han despertado en cuanto el frente único republicano ha opuesto una resistencia a las tropas rebeldes del fascista Franco, y estas simpatías se han afianzado continuamente a medida que se desarrolla la guerra civil. «Los ayudaremos hasta la victoria definitiva sobre el fascismo.» «Somos bastante ricos y os damos lo que nos es

superfluo.» Tal es el «leit-motiv» de todas las resoluciones y cartas a los combatientes españoles.

Las colectas de los trabajadores soviéticos para España

Al comenzar la guerra civil en España, los Sindicatos realizaron una colecta que dió doce millones de rublos, los cuales fueron enviados en divisas extranjeras para ayudar a los combatientes españoles. A mediados de septiembre las obreras de la fábrica Trejgornaia manufactura se dirigieron a los trabajadores de toda la Unión Soviética invitándoles a continuar la gran obra de colectas para apoyar a las mujeres y a los niños de los combatientes españoles. Estas colectas alcanzaban el día 27 de octubre la suma de cuarenta y un millón y medio de rublos. Con este dinero los Sindicatos soviéticos han comprado y enviado víveres (harina, manteca, azúcar, conservas, pescado ahumado, etcétera) y transportado a España en varios buques. En las últimas semanas los Sindicatos han hecho, para los niños de los combatientes españoles, un pedido de ropas y calzado, que ha sido realizado por los talleres de costura y calzado de Moscú y Leningrado. El primer pedido comprendía 27.000 ajuares (vestidos, abrigos, ropa blanca, calzado) y ha sido enviado a Leningrado y Odesa, desde donde ha salido para España.

Las ropas y el calzado, así como los víveres han sido acompañados a los puertos de a Unión Soviética por delegaciones especiales de obreros nombradas en grandes reuniones de empresa entre los mejores obreros. Las delegaciones han acompañado a los vagones de regalos hasta Odesa y Leningrado, habiéndose celebrado mítines monstruos de solidaridad a la salida de los barcos.

Es un honor hacer ropa para los niños españoles

Las fábricas de ropa de Moscú tienen ahora un aspecto insólito. Todos los días se llenan numerosos cajones con vestidos para niñas de edad pre-escolar y escolar y trajes y abrigos para niños. Todos estos efectos son confeccionados con un amor particular y con tejidos de excelente calidad. Una vez terminada la jornada, quedan en las fábricas grupos de obreros examinando y repasando los artículos hechos.

La fábrica de calzados de Moscú Commune de París, que ha recibido un pedido de honor de cinco mil pares de calzado para los niños de los héroes españoles, ha ejecutado el pedido sobrepasando de modo extraordinario el rendimiento normal. La media diaria de producción de los dos talleres en cuestión es de doscientos pares de calzado, y en esta ocasión han producido más de mil pares diarios.

La causa común de toda la humanidad progresiva

Los millones de habitantes de la Unión Soviética, con un gran sentimiento de orgullo por su patria socialista, saludan calurosamente las energías gestiones de los representantes del Gobierno soviético, tendentes a asegurar una no intervención real en los asuntos interiores de España y consideran que sus sentimientos e intenciones han sido inmejorablemente expresados por Stalin en su telegrama al Comité central del Partido Comunista de España, en el que dice: «Los trabajadores de la Unión Soviética no hacen más que cumplir con su deber al aportar toda la ayuda posible a las masas revolucionarias de España. Se dan cuenta de que la liberación de España de la opresión de los reaccionarios fascistas no es asunto privado de los españoles, sino la causa común de toda la humanidad avanzada y progresiva.» — A. U. S.)

UNIDAD

No basta que nos pronunciemos, resuelta y enérgicamente contra los responsables de la guerra que estamos sosteniendo. Hace falta, además, que nos aprestemos a luchar para obtener, una victoria aplastante sobre las fuerzas de la reacción y el fascismo.

EL 1.º DE NOVIEMBRE EN MEQUINENZA

Se celebró con gran entusiasmo la Asamblea provincial de la Unión General de Trabajadores de Zaragoza

El día 1.º de noviembre se celebró en Mequinenza la Asamblea de reorganización de la U. G. T. de la provincia de Zaragoza. Asistieron muchos delegados en representación de diversas secciones de la provincia. Los debates se mantuvieron en un plano de altura y de entusiasmo que nos hacen abrigar fundadas esperanzas de que nuestra organización volverá a tener muy en breve la importancia y el volumen que siempre tuvo en Zaragoza y su provincia.

Orden del día en la Asamblea

Presidió la Asamblea el camarada Ruiz Borau; secretarios los delegados de Mequinenza y Fayón. El orden del día fué el siguiente:

1. Nomenclatura de la Mesa de discusión.
2. Revisión de credenciales.
3. Informe de la Comisión reorganizadora.
4. Tarea de la U. G. T. en la provincia (en el orden político, sindical, militar, agrario, económico y cultural).
5. Elección de la Comisión organizadora del Congreso Provincial.
6. Asuntos generales.

Informe de la Comisión reorganizadora

La Comisión reorganizadora dirigió un saludo a los representantes de las milicias de la U. G. T. que luchan en diferentes sectores, así como a los delegados de los pueblos libertados de la provincia y de aquellos que desgraciadamente se encuentran en poder de los fasciosos. Dice que la Asamblea se reúne, para superar las dificultades que impiden la buena marcha de la U. G. T. en la provincia. Nuestra organización sindical se caracteriza por su profundo sentido de clase y por la responsabilidad con que ha de actuar en cada momento. Recuerda a los muchos militantes de nuestra organización, que han sido brutalmente inmolados por el fascismo.

De todos los problemas que vamos a tratar, el fundamental es ganar la guerra. Para ello es preciso organización y disciplina. Nuestra posición no puede ser otra que apoyo

incondicional al Gobierno de la República.

El informe de la Comisión reorganizadora es aprobado unánimemente.

Posición política de la U.G.T. de Zaragoza

Se pasa a discutir el informe sobre «posición política de la U. G. T.». Este informe contiene varios apartados. El primero se refiere a la adhesión al Gobierno del Frente Popular. El segundo a la necesidad de ganar la guerra. Ambos se aprueban por unanimidad.

El tercer epígrafe expresa el criterio de la Comisión, de que no se hagan en los pueblos ensayos políticos y sociales que puedan perjudicar la marcha de la guerra. Intervienen varios delegados y el epígrafe es aprobado.

El cuarto epígrafe se refiere a la normalización de la vida económica y social en la zona liberada de Aragón. La normalidad debe alcanzar a la vida municipal, eligiendo Ayuntamientos o Consejos municipales en los que intervengan todos los sectores obreros y antifascistas; a la vida provincial mediante la designación de un Delegado del Gobierno en la zona liberada de Aragón, delegado que será asesorado igualmente por representantes de todos los sectores antifascistas, con los que puede constituir el Consejo Regional de Aragón.

Defensa de la República democrática

Un delegado de Mequinenza propone que se diga «que la normalización debe ser dentro del orden revolucionario que se inicia». Duque, por la comisión reorganizadora, defiende la ponencia y explica por qué los comunistas defienden la consigna de defensa de la República democrática. Describe la gravedad de la situación y como el resultado final de la guerra que mantenemos no está decidido. Para que se decida a nuestro favor, precisamos la ayuda de todos los sectores sociales que como la pequeña burguesía, los campesinos, los intelectuales honrados, etc., son nuestros aliados en la lucha contra el fascismo.

El resto del informe político se refiere a la unidad de acción antifascista, que desde luego es aprobado.

Posición unitaria de la U.G.T.

Se autoriza a la Comisión provincial para que inicie cuanto antes, cerca de la C. N. T., las gestiones encaminadas a establecer entre los dos sindicales, en el orden provincial, una plataforma de acción conjunta, que redunde en beneficio de los intereses que defienden ambas centrales y que están estrechamente ligados a la lucha decisiva que en España sostiene todo el pueblo laborioso.

Ponencia militar

Se pasa a leer y discutir la ponencia militar, en la cual se propugna la necesidad de que todos los afiliados a la U. G. T. en la provincia de Zaragoza adquieran instrucción militar y se ejerciten en el manejo de las armas. También se propugna el mando único, la militarización de las milicias y la más severa disciplina, como medios de ganar la guerra.

Informes sobre cuestiones agrarias.—Enseñanza.

La ponencia agraria que fué aprobada por la Asamblea la publicamos en otro lugar de este número.

Se aprueba el informe sobre enseñanza en el que se propugna que, ante la falta de material y el exceso de matrícula escolar, sean consideradas las escuelas de nuestra provincia como guarderías infantiles.

Que a los niños se les dé la necesaria educación física. Que se les explique el significado de los acontecimientos actuales. Que realicen labores y trabajos, que sean útiles para el frente.

Nombramiento de la Comisión provincial

Seguidamente se procede a la elección de la Comisión provincial, que residirá en Caspe, resultando elegidos los camaradas siguientes:

Presidente, Eduardo Castillo.
Vicepresidente, Pedro Morga.
Secretario, Alberto Pérez.
Vicesecretario, Antonio Garulo.
Tesorero-contador, Santiago González.

Vocal 1.º Luis Viesca.
» 2.º Jacinto Longás.
» 3.º José Ruiz Borau.
» 4.º Joaquín Arnal.
» 5.º Ramón Arbiol.
» 6.º José Almuñá.

Adhesión a los militares leales al pueblo

Se acordó dirigir telegramas de saludo y adhesión a los heroicos Comandante Reyes y Coronel Villalba, como representantes de todos los jefes y oficiales que son fervorosos defensores de la causa popular, y se mantienen leales a la República democrática.

También se acordó enviar un saludo al embajador de la U. R. S. S. y que la U. G. T. de la provincia de Zaragoza se adhiera al Socorro Rojo Internacional.

Discurso del diputado socialista camarada Castillo

Antes de terminar la Asamblea, el camarada Eduardo Castillo, diputado socialista por la provincia,

dirigió a los asambleístas un saludo muy emocionado. Señaló la necesidad de reforzar la autoridad del Gobierno de la República que representa a todas las masas populares, al objeto de que pueda llevar a feliz término su misión esencial, que es la de ganar la guerra. Se refirió a la gravedad de la situación y a la necesidad de que todos nos aprestemos a cumplir con nuestro deber combatiendo en la línea de fuego o dedicándonos a trabajos útiles en la retaguardia; dice que la actual generación tiene que realizar un extraordinario sacrificio, pero que las que le sucedan recogerán los frutos del esfuerzo por nosotros realizado.

El Mitin

Para explicar la posición que ante los diferentes problemas mantiene la U. G. T. de la provincia de Zaragoza, se celebró un mitin al que concurrió el pueblo en masa, y en el que tomaron parte:

JOAQUÍN ARNAL, que saluda a la Asamblea en nombre de los «Alas Rojas» de Sariñena y exhorta a todos los trabajadores a cumplir sus deberes de luchadores antifascistas.

A continuación habla un camarada de las milicias de Sástago en el mismo sentido.

CUSTODIO PEÑARROCHA, saluda a los delegados en nombre de la U. G. T. de la provincia de Huesca. Se felicita de la pujanza de que dan muestras los sindicatos de la U. G. T. de Zaragoza, a pesar de las persecuciones sufridas.

FRANCISCO GIMENEZ, representante al Secretariado Regional de la U. G. T. de Cataluña, explica la política de unidad que ha realizado nuestra Central en Cataluña y que ha dado como resultado práctico el pacto recientemente firmado con la C. N. T. Por último habla el camarada,

JOSE DUQUE, en nombre del Partido Comunista de España. Explica la posición del Partido y dice que por encima de todo y sobre todo hay que ganar la guerra. Para ganarla, es preciso disciplina y obediencia al mando en los combatientes del Ejército del Pueblo. En la retaguardia hay que trabajar intensamente, vivir y trabajar para la guerra. Para ganar la guerra como sea, a cualquier precio.

Se refiere a la situación de los pueblos de Aragón y dice que la pequeña propiedad debe ser respetada; hay que combatir implacablemente la actividad de los grupos incontralables que aterrorizan al campesino. Esto lo lograremos con la unidad de acción con la C. N. T. y trabajando por normalizar la vida política y social del campo aragonés mediante la formación de Ayuntamientos o Consejos municipales en que estén representadas todas las fuerzas antifascistas.

Dice que el Partido Comunista acoge con simpatía la formación de un Consejo Regional de Aragón a condición de que en él estén representados todos los sectores antifascistas y se constituyan de acuerdo con el Gobierno y con un Delegado de éste.

Termina exhortando a todos a cumplir nuestro deber para obtener la victoria sobre el fascismo.

Ponencia agraria

(Aprobada por la Asamblea de Mequinenza)

La situación porque atraviesa la provincia de Zaragoza, principalmente en lo que respecta al problema campesino, hace que la Unión General de Trabajadores, fije su posición con entera claridad por tratarse de un problema de vital importancia no sólo para la economía de los pueblos sino también para el mantenimiento de nuestras fuerzas en el frente.

Por eso es por lo que declaramos:

- 1.º Que no cabe abordarlo aisladamente, sino de una manera armonizada, y de acuerdo con las disposiciones que emanen del Ministerio de Agricultura.
- 2.º Que una vez incautadas las fincas de los elementos que tomaron parte en el movimiento militar-fascista, han de ser los mismos campesinos quienes con entera libertad decidan de ellas y dispongan su cultivo individual o colectivamente, siempre teniendo en cuenta que la producción no debe interrumpirse.
- 3.º Que los Sindicatos campesinos de la Unión General de Trabajadores, recaben de los Comités Locales el apoyo necesario para que ese cultivo regular de las tierras sea lo más productivo posible.
- 4.º Que las organizaciones de la Unión General de Trabajadores lleven al convencimiento de las organizaciones hermanas de la Confederación Nacional del Trabajo, por si no lo estuvieran ya, el indudable peligro que entraña en las actuales circunstancias, experimentar formas de explotación con las cuales estamos de acuerdo pero que juzgamos inoportunas, máxime si estas pretenden ensayarse contra la opinión de la totalidad o parte del campesinado.
- 5.º Que teniendo en cuenta que la casi totalidad de nuestros Sindicatos de la provincia están formados por trabajadores de la tierra, han de ser éstos los más decididos partidarios y propulsores de la unidad sindical como medio de llegar a fundir en una sola organización revolucionaria a la gran familia de campesinos aragoneses.



Observar el rostro riente de estos campesinos ucranianos del Koljós «Amanecer» al dirigirse al campo para la siembra del trigo; trabajan colectivamente por su libre determinación, sin imposición alguna: ésto, unido a la modernísima maquinaria agrícola de que han sido dotados por el Estado Obrero y Campesino hacen triunfar esta forma de explotación de la tierra en la U. R. S. S. Los campesinos españoles, firmemente unidos a los proletarios, conseguirán a través de nuestra victoria sobre el fascismo un porvenir semejante.